

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 71 (1962)
Heft: 1

Artikel: La Croix-Rouge au secours de 600000 sinistrés
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-682899>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LA CROIX-ROUGE AU SECOURS DE 600 000 SINISTRÉS

DES INONDATIONS ONT FAIT 600 000 SINISTRES EN SOMALIE

Un appel urgent de la Ligue

La Ligue des sociétés de la Croix-Rouge a lancé le 24 novembre un appel urgent pour solliciter l'envoi de grandes quantités de médicaments ainsi que des dons en espèces en faveur des quelque 600 000 victimes des inondations survenues dans la République de Somalie. La Ligue a reçu en effet une demande d'assistance internationale émanant du Gouvernement de la République de Somalie et de l'Organisation mondiale de la Santé. L.O.M.S. a délégué dans ce pays d'Afrique orientale, dont l'indépendance a été proclamée le 1er juillet 1960, des conseillers en matière de paludisme.

La situation médicale est grave

L'appel de la Ligue, qui souligne la gravité de la situation, invite les Sociétés nationales à remettre 50 % des médicaments jugés nécessaires pour prévenir des épidémies de paludisme et de maladies transmissibles par l'eau. Les médicaments sollicités sont notamment les suivants: 500 000 comprimés de chloroquine, 250 000 comprimés de pyriméthamine ou de daraprine; 500 000 comprimés de sulfamézathine; 12 millions de comprimés de sulfaguanidine; 250 000 capsules de chloramphénicol, et 85 000 flacons (10 cc.) de pénicilline.

Un délégué de la Ligue, M. Joseph Mächler, employé dans l'opération de secours de la Ligue en faveur des réfugiés d'Algérie en Tunisie, est arrivé dans la capitale de la Somalie, Mogadishu, le 26 novembre. En liaison avec les Services gouvernementaux et les conseillers de l'O. M. S., il coordonne l'assistance prêtée par la Croix-Rouge.

Celle alimentaire également

En raison de la destruction d'importantes réserves de vivres causée par les inondations, les dangers de famine sont également à craindre. Le délégué de la Ligue fait une enquête approfondie pour déterminer les vivres requis et présentera le résultat de ses recherches dans les plus brefs délais, afin que des secours puissent être apportés immédiatement en cas de nécessité.

*

Les secours internationaux pour la Somalie

Les sociétés de la Croix- et du Croissant-Rouge de dix-sept pays avaient annoncé, le 3 décembre, l'envoi de secours médicaux en Somalie, soit celles de la République fédérale allemande, des Etats-Unis, de l'Autriche, de la Belgique, de la Grande-Bretagne, du Canada, de la Pologne, de la Hongrie, du Luxembourg, de la République Arabe unie, du Danemark, de la Finlande, de la France, de la Suède, de la Suisse, de la Turquie et de l'U. R. S. S. Leurs contributions en espèces ou en médicaments représentaient une valeur globale de 200 000 fr. A la requête de l'O. M. S., des médicaments supplémentaires ont été demandés également: 500 000 grammes de streptomycine, un million de doses de vaccin TAB, 500 000 doses de vaccin contre la petite vérole et 500 000 doses de vaccin contre le choléra.

D'autre part, le Gouvernement de Grande-Bretagne a annoncé l'envoi d'avions de reconnaissance et de transport, le Gouvernement français celui de vivres ainsi que le Gouvernement américain. Les renseignements reçus à fin novembre annonçaient en effet qu'en suite des crues, habitations et plantations avaient été détruites et le bétail noyé.

*

La mission médicale suisse en Somalie

Deux médecins suisses, les Drs Jean Dubas, de Bulle, et Willy Schürer, de Biel, sont arrivés le 4 décembre à Mogadishu, en Somalie. Ils participent à la campagne de vaccination anticholérique, antityphique et anti-variolique chez les 600 000 victimes des inondations. Les frais de cette mission sont pris à charge par la Confédération. De son côté, la Croix-Rouge suisse a mis des tablettes de sulfovianil à la disposition des sinistrés.

*

Pour prévenir des épidémies

Un envoi important a eu lieu le 10 décembre grâce à un appareil des Forces aériennes norvégiennes qui a transporté de Rome en Somalie quatre tonnes et demie de fournitures médicales, dont de grandes quantités de vaccin antivariolique. On craignait en effet que cette maladie, qui sévit à l'état endémique au Kenya, ne s'étende à la Somalie. La Croix-Rouge italienne avait rassemblé à l'aéroport de Ciampino les envois des sociétés donatrices. Du personnel médical a également été détaché, à la demande de la Ligue, par les Croix-Rouges d'Allemagne fédérale et de Suisse, les médecins sont en nombre insuffisant en Somalie pour lutter contre la situation provoquée par les inondations.

*

Le secrétaire général de la Ligue en Somalie

M. Henrik Beer a quitté Genève le 17 décembre pour se rendre en Somalie et étudier sur place la campagne de secours en faveur des sinistrés. Il convient d'évaluer approximativement la période durant laquelle il sera nécessaire de poursuivre l'envoi de secours d'urgence et de déterminer l'aide que la Fédération mondiale de la Croix-Rouge doit encore apporter. En réponse à l'appel lancé par la Ligue le 24 novembre, les Sociétés nationales ont fait don de plus de 20 tonnes de secours médicaux et détaché huit médecins qui prennent part aux campagnes de vaccination rendues nécessaires. Le secrétaire général était accompagné de M. Björn Deichman-Sörensen, chef du Bureau des secours de la Croix-Rouge norvégienne, mis à la disposition de la Ligue.

*

Nouveaux médecins

A bord du même avion avait pris place le Dr Karl Wiemann, de la République fédérale d'Allemagne, qui se joint au groupe des huit médecins de la Croix-Rouge se trouvant déjà dans la région touchée par les inondations. Deux autres médecins détachés, l'un, par la Croix-Rouge allemande dans la République fédérale d'Allemagne et, l'autre, par la Croix-Rouge suédoise, sont partis également à fin décembre pour la Somalie.